

Circulation routière

FPN : des " gilets verbalisateurs " en vue

R.H.A
Libreville/Gabon

LES Forces de police nationale (FPN) viennent d'initier le concept "gilet verbalisateur". Dans un communiqué de cette administration, le cadre de fonctionnement de cette nouvelle stratégie de protection des usagers de la route a été défini. Le concept s'inscrit dans la poursuite de la lutte contre le racket, la corruption et l'abus d'autorité de certains agents sur la voie publique. Un dispositif qui vient s'ajouter à la mise en place des nouvelles fiches de constats de contravention avec cachets secs. Ce communiqué émanant de la Préfecture de police de Libreville informait la population de la mise en place de ce gilet verbalisateur. "Celui-ci devra être



Photo : DR

Ce gilet devra être porté par l'agent verbalisateur déployé sur le terrain et aura un identifiant, selon son unité d'affectation.

porté au moins par l'agent verbalisateur dans chaque dispositif déployé sur le terrain et aura un identifiant selon son unité d'affectation", précise le document. La même note informative renseigne que "tout agent interpellateur n'arborant pas ce gilet n'est pas autorisé à vous verbaliser sauf

cas de force majeure. L'utilisateur qui se sentirait lésé pourrait se rapprocher des responsables de l'unité ou contacter les numéros 04.18.12.12 ou 05.81.81.81". Cette disposition ne s'appliquerait, pour l'instant, que sur les communes d'Owendo et d'Akanda.



Photo : DR

"Tout agent interpellateur n'arborant pas ce gilet n'est pas autorisé à vous verbaliser sauf cas de force majeure", selon la préfecture de police de Libreville.

Pour nombre d'usagers de la route, cette mesure est salubre, mais devrait être mieux encadrée. « Bonne initiative mais, il faut définir les cas de force majeure, sinon l'agent se fera sa propre définition et bonjour le retour à l'anarchie », a souligné un automobiliste.

Un autre abondant dans le même sens ajoute : « La meilleure solution est de filmer l'agent n'ayant pas ce gilet, puis envoyer la photo aux numéros Whatsapp indiqués, en précisant le lieu. Le racket se produit dans la plupart des carrefours au Gabon, et ce n'est plus un secret. »

Santé/Journée mondiale de lutte contre le paludisme, hier

Engagement tous azimuts au niveau national

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

C'est l'une des surprises cette année : organisations de la société civile, entreprises publiques ou privées, fondations, religieux, particuliers, etc., ont marqué une impressionnante mobilisation contre cette maladie mortelle, tant par des actions sur le terrain que par des déclarations d'encouragement ou des plaidoyers.

LE récent rapport de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) sur le paludisme, qui fait état d'une régression dans la dynamique du combat et le maintien de la mortalité (435 000 décès depuis 2017), a, sans doute, fait bouger les lignes. Car, à l'occasion, hier, de la Journée mondiale de lutte contre le paludisme, c'est à une impressionnante mobilisation tous azimuts qu'il a été donné d'assister. D'une seule voix et avec la même énergie, de nombreux acteurs se sont lancés dans une opération d'envergure pour faire du Gabon, un pays libre de paludisme. C'est d'ailleurs l'une des surprises de cette célébration 2019. Organisations de la société civile, entreprises publiques ou privées, fondations, religieux, particuliers, etc., ont marqué leur engagement contre cette maladie mortelle, tant par des actions



Photo : DR

S'engager, c'est agir dans la prévention et la promotion des stratégies.

sur le terrain que par des déclarations d'encouragement ou des plaidoyers. Se montrant ainsi très solidaires du Programme national de lutte contre le paludisme (PNLP). La Fondation Sylvia Bongo Ondimba pour la famille, partenaire constant du PNLP, a ainsi mené une vaste opération de distribution des moustiquaires imprégnées à Ndjolé et à Kango. L'état-major de la Gendarmerie-Ouest a également apporté son appui, tout comme la Banque internationale pour le commerce et l'industrie du Gabon (Bicig), le Pari mutuel urbain gabonais (PMUG), la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG), Total Marketing, Gabon Telecom, Sobraga, le groupe Bolloré, le GFAN, etc. Sans oublier les organisations de la société civile qui, en grand nombre, ont fait des



Photo : DR

L'assainissement de proximité est l'une des armes principales pour lutter contre le paludisme.



Photo : DR

Les organisations de la société civile plus que jamais soudées pour combattre la maladie.

mises au point et procédé, entre autres, au désherbage, au curage des caniveaux et des bassins versants, au séchage des flaques d'eau, et à la pulvérisation intra-domiciliaire (dératisation, désinsectisation, etc.). Il s'agit du réseau mondial pour l'élimination du paludisme, le Renaps/AJ, Azwé environnement, la Civil so-

ciety for malaria elimination (CS4ME), l'association des médiateurs en santé communautaire du Gabon, le Collectif des jeunes du 1er arrondissement de Libreville (CJA), etc. « S'engager, c'est agir dans la prévention par l'application et la promotion des stratégies telles que l'assainissement de proximité individuel et collectif,

l'adoption de la moustiquaire imprégnée, le traitement préventif intermittent chez les femmes enceintes principalement », a déclaré Dr Abdou Razack Safiou, directeur du PNLP. Il a ajouté : « dès les premiers signes du paludisme, se rendre dans les 24 heures vers un prestataire compétent pour confirmer le diagnostic par un examen biologique (Test de dépistage rapide, goutte épaisse), observer le traitement en temps et en dose conformément à la prescription, éviter les automédications dangereuses, mobiliser et mettre à disposition son savoir et des ressources dans la bataille contre le paludisme avec les armes préconisées par le PNLP. » Avec l'intégration du Gabon à Africa Malaria Task Force, c'est le mouvement de lutte qui va, sans doute, être accéléré.

Ici et ailleurs

•Santé
695 cas de rougeole aux Etats-Unis

Les Etats-Unis avaient enregistré à la date de mercredi 695 cas de rougeole depuis le début de l'année, soit la pire résurgence de la maladie depuis son élimination officielle en 2000, selon les Centres de prévention pour la maladie. Ce nouveau record - le plus récent datait de 2014, avec 667 cas sur l'ensemble de l'année - intervient sur fond de mouvement anti-vaccins : beaucoup de parents sont opposés à faire immuniser leurs enfants et évoquent les exemptions religieuses qui existent dans la plupart des Etats américains. Les autorités s'efforcent de combattre ce mouvement en rappelant l'importance de faire vacciner les enfants face à une maladie qui peut entraîner des complications potentiellement fatales.

•Célébrités
Britney Spears rassure ses fans



Photo : AFP

La popstar américaine Britney Spears s'est adressée mercredi à ses fans sur Instagram pour démentir les rumeurs persistantes sur sa santé mentale, dont certaines affirmaient même qu'elle avait été internée de force dans un établissement psychiatrique : "Tout va bien", a-t-elle assuré à ses 22 millions d'abonnés. "Salut à tous. Je voulais juste rassurer ceux d'entre vous qui s'inquiètent à mon sujet", explique la chanteuse de 37 ans dans un bref message vidéo. "Ma famille est passée par beaucoup de stress et d'angoisse récemment, donc j'avais besoin de temps, mais pas d'inquiétude, je reviendrai très bientôt", dit-elle.

•Affaires des bébés prématurés
Des "défaillances" à Tunis

Quatorze bébés prématurés sont décédés des suites d'une infection bactérienne contractée en mars dans une maternité publique de Tunis, selon un rapport final rendu public hier sur cette affaire qui a déclenché de vives critiques contre le secteur de la santé. Dans une conférence de presse, le président de la commission d'enquête, Mohamed Douagi, a précisé que le nombre des bébés décédés dans ce service de néonatalogie dans la période du 6 au 15 mars s'établissait finalement à 14 et non pas 15, comme précédemment indiqué aux médias.

Rassemblés par P.M.M